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Снова о качестве поверхности 
слитков 

С партийного собрания сталеплавильщиков 
Первый квартал текущего года 

коллективы мартеновских цехов 
нашего комбината завершили до
вольно успешно. Ликвидировав 

дож1, они выдали сверх плана 
тысячи тонн металла. В этом 
квартале особенно был высок рост 
производства. 

Но эти успехи никак не могут 
заслонить те недостатки, которые 
имеют еще место в работе отдель
ных коллективов сталеплавиль
щиков. Особенно плохо обстоит 
дело с качеством поверхности 
слитков, часты еще аварии на 
мартеновских агрегатах. 

Вопросу улучшения рабо т ы 
мартеновских цехов и было по
священо партийное собрание ста
леплавильщиков, состоявшееся на 
днях. С докладом выступил глав
ный сталеплавильщик комбината 
т. Дикштейн. 

Он рассказал, что велики еще 
потери металла, особенно в пер
вом мартеновском цехе, из-за дли
тельности плашек. Вот это-то — 
сокращение длительности плавок— 
и есть главный резерв сталепла
вильщиков. Он, этот резерв, хоро
ню используемый, может дать̂  за 
квартал дополнительно сколо 10 
тысяч тонн стали. Вторым,, не ме
нее важным резервом мартенов
цев является снижение аварийно
го брака, ликвидация недоливок. 

В мартеновских цехах есть 
много маяков, па которые следует 
равняться в улучшении произ
водства. Совершенно не имеют 
аварийного брака мастера 
тт. Мельников, Неклеенов, Шкер-
мантов, Таран. Все плавки выда
ют но заказам такие- мастера, как 
тт. Лысенко, Шкермантов, Нови
ков. Но вот беда, опыт их рабо
ты не перенимают коллективы 
д р у г и х сталеплавильных аг 

- рагатов. Здесь утвердилась такая 
неправильная практика: стал е--
плавильщики ждут, когда переда
чей опыта передовиков станут за
ниматься общественные органи
зации, а сами не предпринимают 
никаких шагов. 

Все знают, какие трудности по
рой возникают из-за недостачи 
металлического лома. А вот отно-

Еще раз о гайках 
(Письмо в редакцию) 
Работа пи одних механизмов 

мартеновских цехов страдает от 
того, что нет гаек метрической 
резьбы больших размеров, как об 
этом недавно писали в газе
те «Магнитогорский металл». От
сутствие таких гаек тормозит ра
боту и на стрипперах цеха подго
товки составов. Здесь керна к 
клещевым вранам крепятся при 
помощи болтов диаметром в 42 
миллиметра. Вот для этих болтов 
и нет гаек. 

Ходят слесари по цеху, ищут, 
даже с болтов колонн снимают, 
где увидят. Но гаек не хватает, и 
происходят простои оборудования. 

Мы также обращались к глав
ному механику комбината, он от
правлял «ас в отдел снабжения. 
Там же разводят - руками и отсы
лают к главному механику. Так 
и ходим, а толку нет. Неужели в 
цехах отдела главного механика 
так трудно наладить штамповку 
гаек больших размеров? Думаем, 
что при желании это можно уст
роить, тем более, что гайки боль
ших размеров нужны всегда и по 
всех цехах. 

3. ГРОСС, 
бригадир. 

шение к нему у отдельных мар
теновцев прямо-таки негосудар
ственное. Часто при загрузке пе
чей лом падает с мульд прямо на 
площадку. И потом его сгребают 
в шлаковые чащи и вывозят на 
скрап. Работа лишняя, деньги 
государственные расходуются и, 
как следствие, — потери метал
ла. 

В обсуждении доклада приняло 
участие много сталеплавильщи
ков. В основном они говорили о 
качестве поверхности слитков, о 
безаварийной работе. 

Начальник смены цеха подго
товки составов т. Галь, началь
ник разливки третьего мартенов
ского цеха т. Носков, директор 
комбината т. Воронов, электрик 
третьего мартеновского цеха 
т. Богданов, мастер третьего 
мартеновского цеха т. Воронин 
рассказали собравшимся, что не 
всегда некоторые сталеплавиль
щики и смежные с ними работни
ки соблюдают технологическую 
дисциплину. А от этого опять же 
потеря металла. 

Часто, заявляет т. Воронин, 
бывает так, что точных анализов 
шихтовых материалов мы не 
имеем. И из-за этого иной раз 
плавку приходится делать на-

глазок. Анализ, окажем, агломе
рата надо делать каждой партии. 
Но этого пока что нет. И, как ни 
странно, анализ мы узнаем толь
ко после того, как выпустим 
плавку. 

Сталеплавильщики Магнитки 
вместе со всеми металлургами 
взяли в нынешнем году на себя 
высокие обязательства. А вот не 
все их выполняют. До сих пор в 
соревновании с кузнечаиами мы 
пока еще отстаем. 

О слабом контроле за соблюде
нием технологической дисципли
ны со стороны мастеров и на
чальников смен говорил секре
тарь партийной организации мар
теновского цеха .N5 1 т. Ершов. 

В прениях по докладу выступи
ли также начальник смены вто
рого мартеновского цеха т. Боб
ровский, мастер первого марте
новского цеха т. Носов, мастер 
первого мартеновского цеха, 
т. Прозоров и другие. 

Собрание приняло решение, в 
котором в первую очередь зна
чится: пусть четвертый год се
милетки будет годом безаварий
ной и высококачественной рабо
ты сталеплавильщиков Магнитки. 

ПЕРЕДОВАЯ ПРОИЗВОДСТВЕННИЦА 

Маши ни с т 
электро крана 
кулнечно-п р с с-
сового цеха Ев-
гения Морозова 
успешно освоила 
свой механизм 
и сейчас намно 
ю перевыполня
ет свою норму. 

На с н и м к е : 
Е. Морозова. 

Фото 
Е. Карпова. 

Трибуна пропагандиста 

явления, как влияют они на 
показатели работы коллекти
ва, в котором оказался про
гульщик. Такой подход к уче
бе делал наши занятия живее 
и интереснее. Так появился 
вкус к экономической учебе, а 
вместе с ним и тяга к общеоб
разовательным знаниям. В 
прошлом году в общеобразова
тельные школы и техникум из 
моего кружка поступили 7 че-

же назвал фамилии и тех, кто 
плохо работает, кто своим не
радивым отношением к делу 
тянет коллектив назад, нано
сит ущерб производству. С ре 
ди таких были н а з в а н ы 
тт. Поздышев, Федоров и не
которые другие. , • 

Такая практика действует, 
положительно влияет на aw 

Когда приходит удовлетворение 
Кружок по изучению кон

кретной экономики, которым я 
руковожу второй учебный год, 
состоит из 25 человек. Сюда 
входят бригадиры, газовыруб-
щик« и вырубщики участка 
огневой зачисти! металла. 
Слушатели кружка—люди раз
ные и по своему характеру, и 
по образованию, и по общему 
развитию. Когда впервые здесь 
начали изучать вопросы эко
номики промышленных пред
приятий, многие товарищи от
рицательно отнеслись к этому, 
было немало высказываний 
против такой учебы. Это, мол, 
дело не наше, пусть хозяй
ственники занимаются вопро
сами экономии, нам ни к чему. 
Поначалу было много пропу
сков занятий, случались даже 
срывы. На самих занятиях не 
было того всеобщего интереса^ 
какого заслуживали темы, со 
стороны слушателей мало бы
ло вопросов. 

Замечу, кстати, что в тот 
период в бригаде, где работают 
мои слушатели, плохо обстояли 
дела и с выполнением плана, 
слабой была и трудовая дис
циплина, не было той товари
щеской спайки, которая при
суща дружному коллективу. 
Предложение о переходе на 
коллективную работу некото
рыми товарищами было встре
чено, как говорят, в штыки. 
Все это еще раз подтверждает, 
что формирование сознания 
человека процесс длительный 
и что даже незначитель
ный успех приходит не сразу, 
не вдруг. 

Для того, чтобы сплотить 
коллектив, потребовалось не
мало труда и времени. Были и 
успехи, и провалы. Чтобы из
менить отношение к производ
ству, повысить сознание отста
ющих, привлечь всех к актив
ному участию в общественной 
жизни, много пришлось пора
ботать и мне, как пропаганди

сту, и всему активу бригады 
во главе с партийной группой. 

Большую роль в деле воспи
тания сыграли занятия в 
кружке конкретной экономики. 
Оказалось, вопреки убежде
нию некоторых, что интересно 
и необходимо знать, например, 
какую продукцию выпускают 
цехи комбината, куда идет 
эта продукция, какие отрасли 
хозяйства нашей страны полу
чают металл Магнитки, как 
может отразиться на работе 
других предприятий страны 
срыв в работе нашего, об
жимного цеха? А разве не ин
тересно знать, как создаются 
накопления, тот же фонд пред
приятия?! 

Чем дальше шли наши бе
седы в кружке, чем больше 
охватывали мы вопросов, свя
занных с производством, тем 
лучше представляли вырубщи
ки свою роль в общем труде 
многотысячного коллектива и 
тем сознательнее относились к 
выполнению своих обязанно
стей. 

Результаты учебы не замед
лили сказаться: улучшилась 
дисциплина в" кружке, непосе
щение занятий стало явлени
ем редким, активность на са
мих занятиях возросла, да и в 
бригаде, на производстве, дела 
пошли куда живее, резко по
высилась производительность 
труда. По сравнению с 1960 го
дом в 1961 году производи
тельность на резак возросла 
на 0,3 тонны, а за истекшие 
месяцы этого года поднялась 
еще более резко—на 3,4 тонны 
по сравнению с прошлым го
дом. 

Резко сократились у нас 
опоздания на работу. В прош
лом году один из слушателей 
моего кружка совершил про
гул. Тот случай был использо
ван мною на занятии для то
го, чтобы обстоятельно разоб-

I раться, к чему приводят такие 

ловек, а в нынешнем году их 
примеру последовало еще пя
теро. Некоторые товарищи, как 
Видин, Свиридов, Гаттауяин, 
Чагов и другие приобрели вто
рую специальность. 

Первое, пожалуй, и самое 
главное, что помогает мне в 
моей пропагандистской работе 
—это то, что я тружусь вместе 
с моими слушателями. Обще
ние на рабочем месте дает воз
можность звать работу каждо
го, видеть положительные и 
птрииательные стороны. Сам 
же стараюсь работать так, что
бы быть примером для моих 
слушателей. Совместная рабо
та на участке дает мне живые, 
конкретные факты для ис
пользования т. в качестве 
примеров при изучении того 
или иного материала. 

Возьму одни из таких при
меров. Темой занята* Пыли 
качественные пока з а т е ли. 
Мною были приведены факты 
некачественной работы наших 
вырубщиков, в результате чего 
несколько десятков тонн ме
талла, готовившегося на экс
порт, пошло вторым сортом, 
заказ был сорван. Тут были 
названы и виновники. Среди 
них — слушатели к р у ж к а 
тт. Скработун, Питугия и дру
гие. 

Когда изучали тему: «Соз
дание материально-техниче
ской базы коммунизма—глав
ная экономическая задача пар
тии и советского народа», я 
старался показать на приме
рах, что может и должен сде
лать каждый из слушателей на' 
своем рабочем месте. Из -при
сутствовавших на занятии на
звал тт. Козюлина, Квасова и 
Колесникова, как хороших 
производственников и актив
ных общественников, на кото
рых следует равняться. Тут 

леи, заставляет лучше отно-
ситься к труду. 

Всякий раз, готовясь к за
нятиям по очередной теме, я 
сам стараюсь как можно луч
ше разобраться в содержании 
темы, увязать общие вопросы 
с нашими конкретными дела
ми, подбираю наглядные посо
бия, яркие примеры из жизни 
коллектива. 

Характерно, если раньше 
многие слушатели вели себя 
пассивна на занятиях, развер
нутых бесед не получалось, то 
сейчас дело совсем другое. 
Разговор, начатый на занятиях 
в кружке, часто продолжается 
л на сменно-встречных собра
ниях, и даже.по пути домой. 

Приятно видеть, как растут 
люди, растет их сознание, ак
тивность. Слушатель моего 
кружка т. Уржснко является 
нынче агитатором, а т. Абра
мов редактирует бригадную 
стенную газету. Много не до
статков значилось раньше за 
т. Марамыгишым, не раз при
ходилось касаться их и в хо
де занятий в кружке, и в бесе
дах с глазу на глаз. Помогло, 
человек исправился, хорошо 
работает, пошел учиться. И 
так многие. 

За короткое время многое 
изменилось у нас и с этими 
изменениями, с успехом в вос
питательной работе приходит 
удовлетворение, приятно ви
деть, что твой труд и труд ак
тива не пропадает. 

Н. КОЗУЛОВ, 
пропагандист обжимного 


